

INVITATION À JOINDRE LE PROCESSUS D'ORGANISATION DU PREMIER FORUM SOCIAL QUÉBÉCOIS

Montréal, le 1er mai 2005

Coupures drastiques dans les budgets de l'éducation, de la santé, du communautaire et de la culture – **Suppression** amorcée des services de proximité et des services essentiels – **Hausses** démesurées des sommes investies dans la sécurité – Mise en place de **PPP au détriment du citoyen** et du bien commun – **Marginalisation** des diversités et **ostracisation** des minorités – **Mise en péril** de l'environnement et **dilapidation** des ressources naturelles – **Exode** rural, **ruine** économique des régions et **sur-représentation** des zones urbaines – **Précarisation généralisée** du marché du travail – **Recul** dramatique des droits sociaux et **marchandisation** des services – **Régression** des libertés individuelles et des droits humains fondamentaux – **Refus** systématique du dialogue et application de la **loi du bâillon** – **Affaiblissement** du Code du Travail – Recours toujours plus fréquent à la **sous-traitance** et **limitation** des libertés syndicales – **Réforme** du Droit associatif – **Manipulations** de l'information, **omissions** et promesses électorales oubliées – **Vide démocratique** – **Mode de scrutin non représentatif** et **concentration des pouvoirs** en matière de développement local – **Privatisations, conflits d'intérêt et scandales budgétaires, etc.**

C'est sur cette trame de fond que, depuis maintenant deux ans, la société civile québécoise manifeste sans répit son désaccord profond avec ces mesures (et bien d'autres...) imposées sans consultation ni discernement par un gouvernement néolibéral.

Face au refus systématique du dialogue, il est temps désormais pour les citoyens de reprendre possession de l'espace public et de se donner le temps et les moyens de réfléchir à la société à laquelle ils aspirent !

Nous avons un urgent besoin de faire converger nos réflexions et nos espaces de discussion citoyenne : il est nécessaire de confronter nos réalités quotidiennes et de partager nos expériences locales, municipales et régionales pour construire, ensemble, une société plus égalitaire inspirée des valeurs de respect, de transparence et de solidarité.

De retour du Forum Social Mondial, dont la 5^e édition a rassemblé cette année plus de 155 000 participants à Porto Alegre (Brésil), **un comité de coordination temporaire**, composé d'une cinquantaine de personnes, **prend l'initiative de vous convier**, en tant que citoyenNE socialement responsable ou organisme militant, **à participer à la création et à la mise sur pied du premier Forum Social Québécois**. Pour mener à bien ce grand projet de convergence, d'échange et de réseautage, inspiré de la Charte et de l'esprit du Forum Social Mondial, nous comptons sur la participation et l'implication de nombreux citoyenNES et organismes à travers le Québec.

Nous envisageons de tenir ce Forum Social Québécois en parallèle du Congrès du Parti Libéral du Québec, prévu à l'automne 2006, et de profiter de ce momentum pour permettre à chacun des individus et des organismes qui le souhaite de prendre part au débat démocratique et d'apporter son expérience et son expertise à la construction d'alternatives concrètes aux atteintes quotidiennes du néolibéralisme et aux conséquences néfastes de la mondialisation au Québec.

Ainsi, nous voici à la phase initiale du projet qui vise à rallier le plus largement possible les citoyenNES et organismes volontaires au sein du processus d'organisation du premier Forum Social Québécois. **Dans le but de susciter les synergies nécessaires à la réalisation de ce rendez-vous citoyen, nous souhaitons organiser une journée de réflexion à l'automne 2005** pour définir ensemble les structures et les modalités de fonctionnement d'un comité de coordination générale du FSQ.

Dans cette perspective, nous vous invitons à **manifester votre intention de vous joindre à ce processus d'organisation en prenant contact avec nous**. Durant l'été, nous lancerons une consultation afin de définir les modalités de cette première rencontre.

Pour vous impliquer ou pour obtenir plus d'information, contactez-nous :

Par courriel : fsq@cam.org

Par téléphone : (514) 807-5974

Par courrier : Comité de coordination temporaire du FSQ - 5000, avenue Henri Julien - Montréal (Qc) H2T 2E3